
食育検定にチャレンジ！ ～足立区偏～ 

 

 
 

１【超人シェフのスーパー給食】 

おいしい給食推進事業の一つとして、有名シェフが来校してオリジナルメニューを区内

学校の給食用に提案してくれました。次のうちイタリアンのメニューを提案してくれた

のは誰でしょうか？ 
 

（   ） スマイルで有名な川越達也シェフ 
（   ） イタリアンの鉄人 片岡護シェフ 
（   ） 和食の鉄人 道場六三郎シェフ 

 

２ 足立区産の野菜の代表格である「こまつな」は、どうしてこのような名前がついたので
しょうか？ 

 

（   ） 江戸川区小松川付近で栽培され始めたため  
（   ） 足立区花畑の「小松さん」が品種改良の末に生み出した品種のため 

（   ） 葉の形が盆栽の「松」の形に似ているため 

 

３ 平成２２年の足立区内の総農家数は何戸でしょうか？ 
 

（   ） １４０戸  （   ） ２２４戸  （   ） ５１６戸 

 

４ 平成２１年の足立区の野菜作付け延べ面積が、一番広いものは何でしょうか？ 
 

（   ） えだまめ  （   ） ブロッコリー  （   ） こまつな 



 

５ 足立区で生産されている食材を使った保育園給食の人気メニューはどれでしょうか？ 
 

（   ） あだチジミ  （   ） あだち汁  （   ） あだちくわ 

 

６ 足立区では、８（歯
は

ち）がつく日を「よく噛んでおいしく食べることを意識しよう」と

いう日にしています。この日を何デーというでしょうか？ 
 

（   ） ８（歯ち）がつく日はもぐモグデー 
（   ） ８（歯ち）がつく日はかみカミデー 
（   ） ８（歯ち）がつく日はかむカムデー 

 

７ 「あだち食の健康応援店」は、栄養バランスのよいメニューや野菜たっぷりメニューを

提供したり、食の情報発信などをしています。次のうち、応援店のマークはどれでしょ

うか？ 
 

 
 
 

（   ）         （   ）         （   ） 

① ② ③ 
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食育検定にチャレンジ！ ～足立区偏～ 

 

 
 

１【超人シェフのスーパー給食】 

おいしい給食推進事業の一つとして、有名シェフが来校してオリジナルメニューを区内

学校の給食用に提案してくれました。次のうちイタリアンのメニューを提案してくれた

のは誰でしょうか？ 
 

（   ） スマイルで有名な川越達也シェフ 
（ ○ ） イタリアンの鉄人 片岡護シェフ 
（   ） 和食の鉄人 道場六三郎シェフ 
【解説】 片岡シェフは平成２１年９月に梅島小学校に来校。スーパー給食を調理員とと

もに調理し、児童との会食も行いました。メニューの「アマトリチャーナのペ

ンネ」「キャベツとほたてのサラダ」「チェンチ」のレシピは区内で共有され、

いろいろな学校で給食として提供されています。 

 

２ 足立区産の野菜の代表格である「こまつな」は、どうしてこのような名前がついたので
しょうか？ 

 

（ ○ ） 江戸川区小松川付近で栽培され始めたため  
（   ） 足立区花畑の「小松さん」が品種改良の末に生み出した品種のため 

（   ） 葉の形が盆栽の「松」の形に似ているため 
【解説】 江戸時代初期に現在の東京都江戸川区小松川付近で、ククタチナを品種改良し

て栽培され始めたと言われています。 

将軍吉宗の鷹狩りの際に献上され、そのときに地名から小松菜の名がつけられ

た、とされています。足立区でも生産が盛んで、「全校小松菜給食」も実施さ

れています。 



 

３ 平成２２年の足立区内の総農家数は何戸でしょうか？ 
 

（   ） １４０戸  （ ○ ） ２２４戸  （   ） ５１６戸 
【解説】 足立区内の総農家数は２２４戸で農業就業人口は２８１人、平均年齢は６３．７

歳です。１４０戸は葛飾区、５１６戸は練馬区の総農家数です。 

（出典：２０１０農業センサス） 

 

４ 平成２１年の足立区の野菜作付け延べ面積が、一番広いものは何でしょうか？ 
 

（   ） えだまめ  （   ） ブロッコリー  （ ○ ） こまつな 

【解説】 平成２１年の足立区の野菜作付け延べ面積は、１位がこまつなで４９ha、収穫
量９５２ｔ、２位がえだまめで２０ha、収穫量１９５ｔ、３位がブロッコリー

で８ha、収穫量８３ｔです。 

（出典：平成２１年東京都農産物生産状況調査） 

 

５ 足立区で生産されている食材を使った保育園給食の人気メニューはどれでしょうか？ 
 

（ ○ ） あだチジミ  （   ） あだち汁  （   ） あだちくわ 
【解説】 栄養満点の小松菜は、癖がなく彩りも良く、いろいろな料理に最適な食材です。

あだチジミは、韓国風お好み焼きのチジミの足立バージョンです。 



 

６ 足立区では、８（歯
は

ち）がつく日を「よく噛んでおいしく食べることを意識しよう」と

いう日にしています。この日を何デーというでしょう？ 
 

（   ） ８（歯ち）がつく日はもぐモグデー 
（   ） ８（歯ち）がつく日はかみカミデー 
（ ○ ） ８（歯ち）がつく日はかむカムデー 
【解説】 足立区では、毎月の８、１８、２８日をかむカムデーとして、いつもよりよく

噛んでおいしく食べることを意識する日としています。 

区内の小中学校でもポスターの掲示やカムカム献立、放送での声かけなど様々

な取り組みをしています。 

 

７ 「あだち食の健康応援店」は、栄養バランスのよいメニューや野菜たっぷりメニューを

提供したり、食の情報発信などをしています。次のうち、応援店のマークはどれでしょ

うか？ 
 

 
 
 

（ ○ ）         （   ）         （   ） 

【解説】 ②は食育のキャラクター、③はおいしい給食のキャラクターです。 
食の健康応援店には①のマークの旗がありますので、ぜひ行ってみてくださ

い。 

① ② ③ 
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